



Tala ilegal, una amenaza a nuestros frágiles ecosistemas

Description

En el último mes hemos conocido como personas inescrupulosas talaron más de 60 árboles nativos, protegidos al interior del Parque Nacional Nonguén, lo que ha sido fuertemente criticado por los vecinos y por la sociedad en general. A pesar de ello, no pasó mucho tiempo antes de ser testigos nuevamente de como la acción descuidada de algunas personas afecta el ecosistema de esta reserva, al cortar especies de eucaliptos que cayeron sobre el área de protección del parque.

En la actualidad, son 3.036 hectáreas que abarcan parte de los territorios de las comunas de Hualqui, Chiguayante y Concepción las que conforman el Parque Nacional Nonguén, dando forma a un ecosistema boscoso que es el hábitat de importantes especies de fauna, entre las que destacan mamíferos como el monito del monte, zorro, güiña y pudú, especies clasificadas en estado vulnerable y que actualmente se encuentran protegidas por la Ley de Caza.



Asimismo, este parque único en nuestra región alberga especies endémicas de Chile como el género *Nothofagus* que es extremadamente longevo superando los 100 años de vida y llegando a medir casi 40 metros como es el caso del Roble chileno, muy preciado por la calidad de su madera, y del que se han encontrado ejemplares de casi 300 años. Sin embargo, una de sus más valoradas características es que son excelentes sumideros de carbono al capturar el dióxido de carbono de la atmósfera ayudando a limpiar y mantener una mejor calidad del aire.

Otra particularidad importante del Parque Nonguén es que las hojas de los árboles que lo conforman son de características caducifolias, o sea, que caen durante el otoño permitiendo así la circulación de materia orgánica a las especies de hongos, helechos y musgos que conforman el sotobosque y que, a su vez protegen y son hábitat de una entramada biodiversidad.

Siendo un espacio indispensable en el ecosistema de nuestra zona, genera preocupación ver cómo es constantemente amenazado, ya sea por incendios, como ocurrió en el verano del 2023, o por acciones maliciosas y/o irresponsables de quienes no son capaces de sopesar el daño que pueden provocar. Entonces ¿qué es necesario para cuidar este entorno único en nuestra región?

Actualmente, la Reserva Nacional Nonguén cuenta con un plan de manejo a través del Ministerio de Medioambiente y CONAF, con distintas leyes que permiten su conservación y que aumenta las sanciones a quienes ensucien, arrojen o abandonen basura, materiales o desechos de cualquier índole o quienes fueren los causantes de incendios forestales.

Cabe destacar que, Bienes Nacionales ha sido enérgico en perseguir criminalmente estas prácticas, pero esta no es sólo una responsabilidad de la autoridad, si no, de cada ciudadano que debemos actuar conscientes de la importancia

que significan estos espacios reservados para sostener la biodiversidad, después de todo, somos nosotros mismos los beneficiados. Por ello, especialmente en esta época del año es importante reiterar el llamado a la población a no adquirir leña que provenga de estas talas ilegales, solicitando la respectiva certificación de procedencia.

Por Pablo Riquelme Godoy Jefe de carrera área medioambiente Instituto Profesional Virginio Gómez, para el [PortalAgroChile](#)

Date Created

Marzo 2024

www.elmaipo.cl